

「コインは円形である」評論文の構造

次の「評論文の型」は「コインは円形である」の文中からみんなが見つけたものである。

(1) 56頁1行目

一般的には「コインは円形だと思われている。

しかし、実は 水平方向からみれば、薄い長方形である。

(2) 56頁7行目

一般的には「コインは長方形だ」という文を口に出していくと、異様な発言をしたと思われる。

しかし、実は 二つの面は同格である。

(3) 58頁13行目

一般的には「コインのような扱いの易しい対象に

関しては愚かなことはしないと思われている。

しかし、実は 人間は自由に扱える物ばかり対象にして生きていないので一面的に決めつけてしまっているのである。

(4) 59頁7行目

一般的には「レトリックは言葉巧みに人をたぶらかす術と思われている。

しかし、実は 本来のレトリックは、別の視点から見れば別の展望があるかもしれないと探求する努力のことである。

(5) 60頁2行目

一般的には枝から離れた果実が地面へ落ちるという事態を目撃したとき、「リンゴが地面へ落ちた」と思われている。

しかし、実は 「リンゴに向かって地面が突進してきた。」とも、「リンゴと地面は互いに引きつけあっている。」とも考えられるのである。

(6) 61頁3行目

一般的には 思いやり は心情的なものだと思われている。

しかし、実は 心情的なものばかりではなく、相手の立場、別の視点に立ってみればどんな具合に物が見えるかを思い描く能力の思いやりが肝心である。

一般的には自分の見方こそ標準的と思われている。

しかし、実は 習慣の枠を超えたレトリック感覚が必要である。

ノート見開きページ(ノートを開いて右側のページから)記す。2つめは左側のページに記す。200字程度にまとめる」と。

曜	「コインは円形である」の構造	年 組 番
月 日	<p>() 一般的には…… (右の評論の型の番号を記し、右の文中から選んで書き出す。)……</p> <p>である。</p> <p>なぜなら、…… (改行してあなたが選んだ評論の型の裏付けとなる根拠を、わかりやすい言葉で自分で書いてわかる言葉で記す。)……</p>	<p>《評価基準》</p> <p>他の人がそれを読んで納得できるかどうか。</p>